

NOTA DE PRENSA

TPA ESTRENA EL PROGRAMA MUSICAL “AXUNTÁBENSE”

- *Un gran formato en el que la música tradicional y el folklore se celebran desde la modernidad y la vanguardia*
 - *Presentarán el nuevo espacio Anabel Santiago y Pau Santirso*

Xixón/Gijón, 29 de abril de 2022

El próximo sábado, día 30 de abril, a las 22:30 horas, TPA estrena “Axuntábense”, un gran formato en el que la música, la tradición y el folclore de nuestra tierra se celebran desde la modernidad y la vanguardia. “Axuntábense” es el nuevo programa musical de la noche de los sábados, con el que aspiramos a que los telespectadores de la radiotelevisión pública asturiana, como en la célebre canción que le da título, se junten para cantar, bailar y tocar, aunando tradición y modernidad. El programa estará presentado por dos figuras bien conocidas del panorama musical asturiano, y ejemplo de la renovación experimentada por la música tradicional en los últimos años: la cantante Anabel Santiago y el panderetero Pau Santirso.

“Axuntábense” supone una apuesta por la música con identidad en el siglo XXI. Una música, la nuestra, adaptada a las circunstancias culturales del momento y a las nuevas formas, que se enriquece con diferentes puestas en escena, sonoridades, melodías y ritmos.

“Axuntábense” mostrará la música asturiana en su propio mundo de cantadores, músicos acompañantes, grupos, géneros, versiones, festivales, y concursos. Y, además, prestará especial atención a todos los ámbitos de la escena tradicional musical asturiana: bandas de gaitas, grupos de folk, pandereteras, coros, grupos de baile, veteranos y jóvenes intérpretes.

“Axuntábense” quiere mostrar la evolución de la tradición musical asturiana, con lo que eso significa de fusión, *xuntanza* y *mestura*.

LA MUÑEIRA DE TORMALEO

El punto de arranque del primer programa será una pieza tradicional, la “Muñeira de Tormaleo”, presentada con una puesta en escena diferente, que incluye pandereteros, cantadoras, bailadores, gaiteros y la voz única de Anabel Santiago, todo ello sobre un escenario moderno y espectacular.

El gaitero Fernando Cárcaba, el etnomusicólogo Santi Galguera, los bailadores del grupo Xeitu capitaneados por Pau Santirso mostrarán cómo es posible aunar tradición y modernidad musical con bailes adaptados a los tiempos actuales.

“Axuntábense” contará también con la presencia del gaitero, panderetero, cantante y estudioso de la tradición oral y musical de Asturias, Xosé Ambás, uno de los mejores exponentes de la música tradicional que se reinterpreta en este nuevo espacio de la noche de los sábados en TPA. Xosé Ambás repasará el trabajo de campo realizado a lo largo de estos años en espacios ya míticos, como “Camín de Cantares”, y que tendrá su continuidad en cantadores como la yerbata Alicia Villanueva, acompañada de diferentes músicos de Bimenes.

En el programa de arranque, el músico y Dj Fruela 757 fusionará sonidos electrónicos con temas populares. Xulio Concepción, etnógrafo e investigador de nuestro patrimonio, comentará de uno de los motivos principales para “xuntarse” en la Asturias tradicional: las sestaferias. Junto a él estará la directora del grupo folklórico “L'Artusu”, Ángeles Nespral, para ponerle voz a las coplas que se entonaban antaño durante los trabajos vecinales

Como colofón de este primer programa, El Coro Minero de Turón interpretará la composición del gijonés Sergio Domingo que da título al nuevo espacio musical de TPA, “Axuntábense”:

*Axuntábense, axuntábense,
con una xiblata al pie de un tonel,
puestu nun barrancu y tapau con llaural,
axuntábense, axuntábense,
mozos muy gayasperos que a más de beber,
cantaben, bailaben y animábense.*